

#PASDEPSO

Journée mondiale du psoriasis ce dimanche 29 octobre 2017

Lancement de la campagne #PasDePso : 5 Belges atteints de psoriasis défient 5 célébrités pour ne plus faire un pas de plus avec la maladie

- Les célébrités font souvent l'objet de regards, mais si cette fois-ci c'était pour une raison complètement différente ... ? A l'occasion cette Journée Mondiale, 5 Belges atteints de psoriasis défient 5 célébrités : voulez-vous marcher quelques pas dans les chaussures d'une personne atteinte de psoriasis ?
- Au total, ce sont cinq *roadtrips* à travers Bruxelles et Anvers créés et réalisés par 5 patients et 5 célébrités maquillées de lésions psoriasiques. Grâce à une caméra cachée, la maladie dévoile ainsi l'impact psycho-social qu'elle peut avoir. Pour visionner la vidéo : www.pasdepso.be
- En Belgique, 300.000 personnes sont atteintes de psoriasis. Des Belges marqués pour la plupart par des années d'errance thérapeutique et qui peinent à retrouver le chemin d'un dermatologue.
- De nouvelles possibilités de traitement ont nettement fait progresser le traitement du psoriasis.
- Les personnes souffrant de psoriasis sont invitées à ne pas faire « un pas de plus » avec le psoriasis : laisser un psoriasis altérer la qualité de vie de quelqu'un est incompréhensible de nos jours. Retrouver une peau « blanchie », sans lésions, est un objectif réalisable !

Bruxelles, le 26 octobre 2017 – « J'ai l'habitude des regards des gens dans la rue quand ils me reconnaissent mais cette fois, c'était tout autre chose. On me regardait parfois en détournant les yeux, parfois avec dégoût, surtout les enfants qui ne cachent pas leurs émotions... Se mettre dans les chaussures d'une personne avec du psoriasis est une sacrée expérience qui ouvre les yeux sur ce que ces personnes peuvent ressentir au quotidien. J'étais ravie de partager cette journée avec Antoinette qui, heureusement, n'a plus aucune lésion sur le corps. C'est un message d'espoir que nous souhaitons faire passer à tous les autres patients : à l'heure actuelle le psoriasis se soigne. Et quand je vois d'où vient Antoinette, il se soigne même plutôt bien », explique Sophie Pendeville après son roadtrip bruxellois inédit où elle a pu littéralement se mettre dans la peau d'un patient grâce à un maquillage imitant les plaques de psoriasis. Au total, 5 célébrités belges se sont lancées dans ce *roadtrip* dans les rues de Bruxelles ou Anvers pour lancer la campagne #PasDePso et ne plus faire un pas de plus avec du psoriasis. Une campagne lancée par Novartis avec les associations de patients concernées et des dermatologues.

Une peau blanchie, un objectif atteignable

Depuis une dizaine d'années, les recherches ont permis de bouleverser le paysage thérapeutique du psoriasis et ces dernières années, tout s'est accéléré grâce à l'arrivée de nouvelles possibilités de traitement. « *Le psoriasis est une maladie chronique de la peau non contagieuse, qui se manifeste par des plaques rouges recouvertes de squames blanches. Ces plaques résultent d'un renouvellement trop rapide des cellules de la peau, en trois ou quatre jours au lieu de trois semaines. Les nouveaux traitements sont capables de rendre la maladie silencieuse, pas de la guérir. Mais les résultats libèrent nos patients du regard des autres : ils leurs permettent de reprendre une vie complètement normale, d'aller à la piscine, d'aller chez le coiffeur, de reprendre un emploi parfois.... Une récente étude¹ auprès de 133 patients montre bien le fardeau socio-professionnel du psoriasis : 84% des patients ont déjà été discriminés ou humiliés à leur travail, tandis que près de la moitié se sentent*

¹ CLEAR Survey, Novartis Pharma AG in collaboration with Europsa 2016

#PASDEPSO

« regardés » en public » précise le Dr Françoise Guiot, Dermatologue au Centre médical Saint Georges de Grez-Doiceau.

Mais pour pouvoir bien soigner son psoriasis, encore faut-il être au courant des nouvelles possibilités. Le Docteur Guiot ajoute : *« ces traitements sont pour l'instant réservés aux échecs de tous les autres traitements. Nombreux sont ceux qui ont déserté les cabinets de leur dermatologue, ne trouvant pas de solutions à leur psoriasis. J'ai envie de leur lancer un appel : retournez consulter un dermatologue, les thérapies ont fortement évolué ces dernières années et vous trouverez sûrement chaussure à votre pied. Parce que, contrairement à ce que 60% des patients interrogés pensent, une peau blanchie, terme technique que nous utilisons pour parler d'une peau sans lésions, est aujourd'hui atteignable ! »*

www.pasdepso.be, campagne et outils pour les patients

Ce message qu'une peau blanchie est possible, c'est ce que Sophie Pendeville, Patrick Ridremont, Els Olaerts, Saartje Vandendriessche et Dimitri Leue ont voulu faire passer à travers une vidéo. Antoinette, Greg, Leonie, Kelly et Victor, des patients atteints de psoriasis modéré à sévère et qui ont réussi à retrouver une peau sans lésions leur ont lancé un défi : parcourir les rues de Bruxelles ou d'Anvers totalement recouverts de psoriasis. Maquillés au visage et aux mains et munis d'une caméra cachée, ils ont relevé ce défi avec brio mais non sans appréhension. Ces célébrités habituées aux regards dans la rue, ne pensaient pas devoir affronter d'autres types de regards. Antoinette Roméo, présidente de l'association Gipso revient sur ce *roadtrip* inédit : *« nous avons besoin de telles campagnes de prise de conscience. D'une part, une prise de conscience de tous que le psoriasis, bien que n'engageant pas le pronostic vital, est une maladie extrêmement difficile à vivre et d'autre part, une prise de conscience chez les patients qui souffrent encore dans leur coin, qu'une peau blanchie est possible. J'en suis la preuve. »* Danny Mathieu, présidente de l'association Psoriasis-Contact, conclut : *« la campagne vidéo #PasDePso sera diffusée sur les réseaux sociaux car aujourd'hui, c'est souvent là que les patients cherchent des informations sur leur maladie »*. Il est également possible de visionner les vidéos sur le site internet de la campagne www.pasdepso.be où se retrouve également un outil très pratique de géolocalisation des dermatologues spécialisés dans le psoriasis, ainsi que des tests pour évaluer la sévérité du psoriasis et l'impact de la maladie sur la qualité de vie.

Retrouvez toutes les informations nécessaires sur :

www.pasdepso.be

www.gipso.info

www.psoriasis-contact.be

Informations presse :

TBWA/Pride – Sophie Boving – sophie.boving@pr-ide.be - 0494/586 058

TBWA/Pride – Margot Chapelle – margot.chapelle@pr-ide.be - 0477/262 078